
有關區議會職能的處理和檢討

自2021年下旬起，深水埗區議會出現最少17空缺議席，佔總議席近7成，但政府一直未有安排
補選，嚴重影響深水埗區議會正常運作。早於去年初，上屆政府於重組政策局時由「民政及青

年事務局」檢討區議會職能；至去年10月，政府表示政制局與民政及青年事務局已展開研究和
對接，檢討區議會的功能定位、產生及組成辦法、未來是否繼續存在等。1

至今年2月中旬，港澳辦發出新聞稿稱，特區政府在深圳就區議會等地方行政檢討情况和施政
情况向港澳辦主任夏寶龍匯報。另一方面，政府則表示現屆區議會任期將於今年底結束，民政

及青年事務局、政制及內地事務局已展開地方行政檢討，相關政策局會繼續有關工作，適時公

布詳情。2及後，有傳媒指區議會會採取「直選、間選、委任」混合模式，其中直選議席會料大削

至三分一，並採取「雙議席單票制」；另一方面，傳媒亦指會建議削減區議員薪酬。3

有關區議會職能的處理和檢討，影響現時及未來深水埗區議會的運作，因此，本人有以下問

題:

第一，政府會否就現屆深水埗區議會的出缺議席進行補選？如會，是甚麼時間舉行？如不會，

原因為何？

第二，政府是甚麼時間展開「區議會職能或地區行政檢討」？甚麼時間會完成？甚麼時間會公

佈有關報告？

第三，政府有否就有關檢討進行公眾諮詢？如有，是何時進行？如未有，原因為何？

第四，政府有否就有關檢討，向深水埗區議會或區議員諮詢？如有，是何時進行？如未有，原

因為何？

第四，政府現時收集了哪些意見？

第五，政府就有關檢討向港澳辦匯報了哪些內容？
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3 www.stheadline.com/politics/3199598/區會大削直選議席-擬變雙議席單票大棋盤

2 https://news.mingpao.com/pns/港聞/article/20230215/s00002/1676398888425/區議會行政
檢討-政府向夏寶龍匯報-港澳辦出稿公布-劉兆佳-強化問責

1 https://www.hk01.com/article/830294?utm_source=01articlecopy&utm_medium=referral
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